

La microempresa en Ibarra lección de trabajo, esfuerzo y constancia

PATRICIA MERINO

Coordinadora de Investigación

Escuela de Negocios y Comercio Internacional

pmerino@pucei.edu.ec

Ibarra, la ciudad Blanca, así de blanco es el cabello de doña Inesita personaje que todos los días sale de su casa, en una bicicleta de marca Chopper de los años 80, colgando en su manubrio dos canastos de carrizo y cubiertos con manteles blancos que demuestra el cuidado que pone en su trabajo, en el cual lleva la tandada de pan que preparó ese día, para repartirlo en algunas tiendas de la ciudad de Ibarra. Trabajo que nació por una necesidad de mantener a su familia y ahora también es reconocido como un icono social, de persona trabajadora y ejemplo a seguir.

La microempresa en el Ecuador inicia por la perseverancia, la constancia y el deseo de tener algo propio, tener independencia en su trabajo diario, saber que pueden dar trabajo a otras personas, mejorar la calidad de vida de las personas que trabajan en la microempresa y por qué no, de quienes reciben el bien o servicio.

Así nace la microempresa en Ibarra, como una iniciativa de la jefa de familia y de quienes en algún momento creyeron en su capacidad de poder emprender en algo nuevo, para tener un ingreso y además trabajar pero sin salir de su casa, para que le permita cuidar a su familia y también aportar económicamente a su hogar.

A las microempresas se les ha denominada de varias maneras como: artesanía, pequeño comercio, pequeña industria, comerciantes minoritas o comercio informal, pero ahora se ha encontrado un término específico que acoge a todos estos emprendimientos "Microempresa".

Esta denominación ha ayudado mucho al sector, así por ejemplo a tener procesos organizativos, haciéndoles más dinámicos y globales, generar una identidad y compromiso desde y hacia el sector, a ser considerados como parte del em-

presariado ecuatoriano y no como sector marginal, rescatando y revalorando sus aportes económicos y sociales al país. Tener una visión de crecimiento y sostenibilidad de sus microempresas, apoyándose en instrumentos y herramientas que ofrece el mundo globalizado.

A este esfuerzo de mantener viva la actividad microempresarial, se suma la Universidad Católica del Ecuador Sede Ibarra, como una institución de apoyo y de asesoramiento para quienes están en esta actividad. Dando a conocer los avances que se han dado que se han ido generando en diferentes ámbitos, por ejemplo en el tecnológico, que es una herramienta que puede ser muy valiosa y de gran ayuda para mantener y mejorar la actividad microempresarial.

Ante este pensamiento la Escuela de Negocios y Comercio Internacional, considera oportuno y necesario desarrollar un diagnóstico que ayude a afirmar que en la actualidad el componente tecnológico, es el enlace determinante para la gestión de las microempresas en las áreas de comercialización y mercadeo, desarrollo productivo, administración, organización e información oportuna interna y externa, con el objetivo de incrementar su competitividad y productividad, así como el

aprovechamiento de los recursos con los que cuenta para posicionar un producto o servicio, hacer conocer un negocio y tener las mismas oportunidad que la competencia y sobre todo brindar un servicio de calidad a la comunidad.

Determinará qué aspectos son los indispensables mejorar en las microempresas de la ciudad, que sean un aporte aún más importante al aparato productivo del país, que tengan la responsabilidad social para la que fueron creadas y adicionalmente mejoren el nivel de vida de quienes se encuentran directamente relacionados con las microempresas y en especial los dueños quienes un día creyeron en que invertir era la decisión más acertada.

En este contexto, en el mes de noviembre de 2009, con el apoyo de los profesores de la ENCI, se procedió a realizar el levantamiento de información, su análisis y la construcción de juicios de valor, los mismos que serán publicados y socializado mediante un folleto informativo patrocinado y financiado por la PUCE-SI como aporte a la comunidad interna y a todos los estamentos que se encuentren relacionadas directamente con las microempresas y con el sentimiento de progreso permanente de nuestra ciudad.



La microempresa es el resultado de la perseverancia y el deseo de tener algo propio.